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#JulioAzul2025, 
campaña para 
prevenir la trata

Tendrán juzgados 
judiciales para 
atención a la mujer

El gobernador, Pablo 
Lemus, acompañado de la 

alcaldesa, Verónica Delgadillo, 
realizaron la entrega de 

mochilas, útiles, uniformes y 
calzado deportivo para niñas 

y niños de educación básica
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Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de El Salto y el Consejo 
de la Judicatura del Estado de 
Jalisco, firmaron un convenio de 
colaboración en el que queda 

establecido que se edificará en el 
municipio los juzgados judiciales con 
un centro de atención a delitos contra 
las mujeres.

El Gobierno municipal otorgó 
un terreno en el fraccionamiento 
La Azucena y será el Consejo de 
la Judicatura quien lleve a cabo la 
edificación.

“Hoy celebro que podamos hacer 
esta firma en donde nosotros estamos 
donando este terreno para que se 
construyan estas nuevas instalaciones 
en donde estarán juzgados y un 
centro de atención a la mujer en el 
fraccionamiento la Alameda”, dijo la 
presidenta municipal, Nena Farías.

La alcaldesa añadió: “Gracias a todos 
los que han hecho posible este proyecto 
que pronto será toda una realidad, 
esperamos pronto asistir juntos a poner 
la primera piedra, por allá los vamos a 
esperar en El Salto”.

“Este es un paso significativo 
para seguir acercando la justicia a 
la sociedad. Todo lo que hacemos y 
desarrollamos debe estar enfocado a 

Tendrá El Salto nuevos juzgados 
judiciales de atención a la mujer
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La presidenta, Nena 
Farías, firmó un convenio 

de colaboración con el 
Consejo de la Judicatura 

del Estado

El Gobierno municipal otorgó un terreno en el fraccionamiento La Azucena.

preocuparnos y ocuparnos por lo más 
importante: las personas (…) como 
Poder Judicial nos corresponde impartir 
justicia y hacer valer los derechos para 
reconstruir el tejido social”, expresó 

por su parte José Luis Álvarez Pulido, 
Magistrado Presidente del Supremo 
Tribunal de Justicia y del Consejo de la 
Judicatura del Estado

Hoy celebro que podamos hacer esta firma en 
donde nosotros estamos donando este terreno 

para que se construyan estas nuevas instalaciones en 
donde estarán juzgados y un centro de atención a la 
mujer en el fraccionamiento la Alameda

Nena Farías
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Beneficia Listo Jalisco a 180 
mil alumnos de Guadalajara 

El gobernador, Pablo Lemus, en compañía de la presidenta, Verónica Delgadillo, 
realizaron la entrega de paquetes escolares con útiles, mochilas, tenis y uniformes

Redacción/Quadratín Jalisco

Serán 180 mil estudiantes de 
Guadalajara beneficiados a través 
del programa Listo Jalisco.

Verónica Delgadillo, alcaldesa 
tapatía, acompañó al gobernador, 
Pablo Lemus y autoridades estatales 
a la entrega de paquetes escolares 
con útiles, mochilas, tenis y uniformes 
deportivos del programa Listo Jalisco a 
las y los alumnos de la escuela primaria 
Benito Juárez, en la colonia Lagos de 
Oriente.

El programa ¡Listo Jalisco! beneficiará 
a más de 181 mil estudiantes en la Perla 
Tapatía, con una inversión conjunta 
entre el Gobierno del Estado y el 
Municipio de Guadalajara que supera 
los 281 millones de pesos.

El Gobernador Pablo Lemus afirmó 
que se trabaja para consolidar el 
sistema educativo de Jalisco como el 
mejor modelo en México con acciones 
como el avance en el mejoramiento 
de la infraestructura escolar y el 
equipamiento tecnológico, a través de 
las aulas Google.

Lemus Navarro agregó que se 
continuará trabajando en la vinculación 
de la  educación con la tecnología en 
los 125 municipios de Jalisco.

“Estamos trabajando en conjunto 
para lograr el objetivo de tener el mejor 
sistema educativo de todo el país, y por 
eso Jalisco va a seguir sobresaliendo”, 
dijo el mandatario estatal. 

El programa forma parte del esfuerzo 
para beneficiar a 1.2 millones de alumnos 
de educación básica en Jalisco antes del 
cierre del ciclo escolar 2024-2025.

Por su parte Verónica Delgadillo García 
destacó que el programa beneficiará a 
180 mil alumnos de educación básica 
en la ciudad.

“Había papás y mamás que tenían que 
decidir si compraban algo para la casa, 
si compraban alimento, si compraban 
cosas que necesitaban en su hogar o 
los útiles y uniformes. Cada uno de estos 
apoyos se traduce en la oportunidad 
que todas las niñas y todos los niños de 
Guadalajara tengan lo indispensable para 
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El programa ¡Listo Jalisco! beneficiará a más de 181 mil estudiantes en el municipio tapatío.

El apoyo llegará a 1.2 millones de estudiantes de educación básica en todo Jalisco.

“Este año, en todo Jalisco vamos a 
remodelar 920 escuelas para dejarlas 
tan chulas como esta escuela que 
estamos entregando el día de hoy. En 
Guadalajara, su capital que está en el 
corazón de todas y de todos nosotros, 
va a obtener la remodelación de 60 
escuelas este año y vamos a invertir en 
Guadalajara 450 millones de pesos”.

Anunció también la entrega de 
computadoras para docentes, alumnos 
y administrativos de la educación.

Priscila Franco Barba, secretaria del 
Sistema de Asistencia Social, manifestó 
que “Listo Jalisco” estará en los 125 
municipios de Jalisco.

Agregó que este programa se hace 
en conjunto con el municipio, con la 
aportación del 50% de la inversión.

“Quiero agradecer que se haya 
sumado (la presidenta municipal) y 
que desde el primer momento en 
el que nosotros presentamos 
el programa dijo: “Estamos 
listos Jalisco para 
llevar todo esto a 
las escuelas de 
Guadalajara.”

La alumna de quinto 
grado de primaria, Jadai 
Armijo Guerrero, agradeció 
en nombre de sus 
compañeros, los apoyos 
escolares y resaltó que la 
calidad en la educación 
no solamente son los 
maestros, también son las 
instalaciones, el material 
y las oportunidades que 
les ofrecen para lograr sus 
sueños.

PARA SABER

estudiar y para hacer sus sueños realidad”.
La alcaldesa invitó al alumnado a 

sumarse como guardianes de la ciudad, 
a cuidar la escuela, su entorno y a 
mantener limpia la ciudad, un llamado 
que también hizo el gobernador, Pablo 
Lemus.

El gobernador del Estado, Pablo 
Lemus Navarro, señaló que su Gobierno 
se ha propuesto tener el mejor sistema 
educativo en todo México, a través de 
diversos programas, como es con la 
entrega de los paquetes escolares, pero 
también con mejora de infraestructura.
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Contraloría de Jalisco se prepara 
para asumir funciones del Itei

En coordinación con la Secretaría de Administración, se analiza el capital 
humano que podría ser incorporado a la dependencia estatal 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La Contraloría del Estado de Jalisco 
se encuentra en una etapa de 
acciones preparatorias para 
asumir las funciones que hasta 

ahora correspondían al Instituto de 
Transparencia, Información Pública 
y Protección de Datos Personales del 
Estado de Jalisco (Itei), como parte de la 
reforma constitucional que transforma 
a este organismo.

La titular de la Contraloría estatal, 
María Teresa Brito Serrano, explicó 
que actualmente se analiza el capital 
humano del Itei, que podría ser 
incorporado a la dependencia, en 
coordinación con la Secretaría de 
Administración.

“La reforma constitucional establece, 
en consonancia con la legislación 
federal, que la autoridad garante 
en materia de transparencia será la 
Contraloría del Estado, como órgano 
interno de control de la administración 
del Ejecutivo. Mientras se concreta la 
aprobación por parte de los municipios 
y se publica la ley, estamos trabajando 
en acciones preparatorias”, señaló Brito 
Serrano.

La funcionaria indicó que ya cuentan 
con un diagnóstico situacional para 
llevar a cabo el proceso de entrega-
recepción del Itei, que incluye temas 
como adeudos de rentas, laudos 
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María Teresa Brito, explicó que actualmente se analiza el capital humano del Itei.

Se realizó la reunión mensual con colectivos 
de búsqueda en Casa Jalisco.
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Entrega Lemus 60 Dispositivos de Atención Inmediata
Redacción/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro llevó a cabo la 
entrega de 60 Dispositivos de 

Atención Inmediata (DAI) que tienen 
por objeto salvaguardar la seguridad 

de los familiares de personas 
desaparecidas.

Esto, en el marco de 
la reunión mensual 

sostenida con 
colectivos de 

búsqueda y 

buscadores independientes, realizada 
en Casa Jalisco.

Los usuarios y usuarias pueden activar 
estos dispositivos para recibir atención 
inmediata de elementos de seguridad 
para auxilio, resguardo o protección.

Pablo Lemus, compartió los 
pormenores del proyecto el 
fortalecimiento del centro de 
videovigilancia C5 Escudo Jalisco, 
con una inversión de 6 mil 
millones de pesos durante la actual 
Administración.

Detalló que la adquisición y uso 

de tecnología es esencial para la 
prevención y pronta reacción de las 
corporaciones ante hechos delictivos.

“Estamos haciendo esta gran 
inversión. De verdad, les pedimos su 
confianza y, les repito, en menos de un 
año les vamos a invitar a un recorrido 
para que conozcan la primera etapa de 
este nuevo Escudo C5 Estatal”, comentó.

Por su parte, Edna Montoya, secretaría 
de Inteligencia y Búsqueda de Personas 
(SIBP), explicó la importancia de 
los dispositivos DAI en el cuidado y 
seguridad de sus usuarios.

La reforma 
constitucional 

establece, en consonancia 
con la legislación 
federal, que la autoridad 
garante en materia 
de transparencia será 
la Contraloría del 
Estado, como órgano 
interno de control de 
la administración del 
Ejecutivo

Teresa Brito 

pendientes y la administración interna 
del organismo. Además, se evalúa 
la capacidad técnica del personal, 
integrado por 34 trabajadores de base 
y 60 de confianza, algunos con hasta 20 
años de experiencia.

La reubicación del personal 

dependerá de los recursos disponibles, 
con el objetivo de hacer más eficiente 
el gasto sin vulnerar derechos laborales, 
explicó.

Uno de los principales retos para la 
Contraloría será la atención de más 
de 12 mil recursos de transparencia 

que quedarán pendientes, en espera 
de que el Congreso apruebe las leyes 
secundarias correspondientes.

Por su parte, el gobernador Pablo 
Lemus envió una iniciativa al Congreso 
del Estado para que la desaparición del 
Itei no represente un retroceso, sino una 
oportunidad para fortalecer el sistema 
de rendición de cuentas en Jalisco.
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#JulioAzul2025, campaña del 
DIF Jalisco para prevenir la trata

Se realizarán actividades que promueven la educación, la cultura, la 
participación comunitaria y la protección de los derechos humanos

Redacción/Quadratín Jalisco

En colaboración con la organización 
Fin de la Esclavitud A.C., el sistema 
DIF Jalisco anunció la campaña 
#JulioAzul2025 que tiene por 

objeto prevenir, sensibilizar y visibilizar 
el delito de la trata de personas. 

Con la participación activa de más 
de 110 aliados estratégicos de los 
sectores público, privado, académico 
y de la sociedad civil, la campaña se 
desarrollará durante julio, con una 
agenda diversa de actividades que 
promueven la educación, la cultura, 
la participación comunitaria y la 
protección de los derechos humanos. 

Cabe señalar que, el Gobierno 
del Estado también se suma como 
coorganizador del Congreso 
Internacional Cero Tolerancia a 
la Explotación de Niñas, Niños y 
Adolescentes rumbo al Mundial 2026, 
que se celebrará el 30 y 31 de julio en 
el Tecnológico de Monterrey Campus 
Guadalajara. 

Maye Villa de Lemus, presidenta 
del DIF Jalisco, destacó la necesidad 
de actuar ante la trata de personas, 
subrayando la importancia de la 
acción colectiva, la responsabilidad 
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Maye Villa subrayó la importancia de la acción colectiva y la responsabilidad institucional.

Entre otras cosas servirá para consultar los 
usos de suelo autorizados por zona.
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Lanzan ZOOM Metropolitano para consultar mapas
Redacción/Quadratín Jalisco

ZOOM Metropolitano es una 
plataforma pública, gratuita e 
interactiva que fue lanzada por el 

Instituto de Planeación y Gestión del 
Desarrollo del Área Metropolitana de 
Guadalajara (Imeplan). A través de ella, 
se podrán consultar más de 500 mapas 
oficiales de los nueve municipios 
que la integran, representando un 
avance significativo hacia el acceso a 
información territorial de calidad. 

ZOOM Metropolitano se encuentra 
disponible en el sitio zoom.imeplan.
mx y ofrece a cualquier persona —
sin necesidad de que sea experta en 
urbanismo o cartografía—, la consulta de 

mapas sobre hospitales, escuelas, rutas de 
transporte público, infraestructura, zonas 
de inundación, áreas verdes, riesgos 
urbanos y varios aspectos más; a tan solo 
tres clics de distancia. 

La herramienta incluye un buscador 
inteligente por palabra clave, municipio 
o dirección, de manera que las personas 
puedan encontrar fácil y rápidamente 
cualquier dato de su interés. 

“Las personas pueden, por ejemplo, 
escribir alguna palabra clave como: calor, 
bicicleta, escuela, parque o inundaciones, 
y con eso el sistema desprende todas 
los mapas relacionados”, explicó Patricia 
Martínez Barba, directora de Imeplan. 

Por su parte, Karina Hermosillo 
Ramírez, coordinadora de Gestión 

del Territorio del Gobierno de Jalisco, 
señaló que ZOOM Metropolitano es el 
resultado de 11 años de información 
que ha sido generada, organizada y 
sistematizada por Imeplan. 

“ZOOM Metropolitano nos ofrece 
una lectura clara de los principales 
indicadores de nuestra metrópoli, 
desde los usos de suelo hasta la 
infraestructura instalada”, puntualizó 
Hermosillo Ramírez. 

Algunos de los usos que la 
ciudadanía le puede dar a ZOOM 
Metropolitano, es verificar 
si un predio puede 
urbanizarse según los 
planes municipales 
oficiales.

Jalisco creemos firmemente que el 
dolor no puede normalizarse y que 
es nuestro deber como estado, como 
sociedad y como personas, proteger a 
quienes más riesgos enfrentan, porque 
la trata de personas no distingue 
edad, género, ni condición social, y sus 
víctimas suelen ser las más invisibles”, 
manifestó. 

Reiteró el compromiso del Gobierno 
del Estado para construir redes de 
apoyo, políticas públicas efectivas y 
caminos de restitución para las víctimas, 
en coordinación con la sociedad civil 
organizada y diversas instancias aliadas. 

“No puede construirse con silencio, 
indiferencia ni miedo, sino con 
solidaridad, memoria y esperanza, 
porque cuando el dolor se nombra, se 
escucha y se acompaña, se convierte en 
fuerza colectiva”, agregó la presidenta 
del DIF estatal. 

El lanzamiento de #JulioAzul 2025 
marca el inicio de una serie de acciones 
colaborativas centradas en la dignidad 
y los derechos humanos. 

institucional y la protección de quienes 
se encuentran en mayor vulnerabilidad. 

“Hoy nos une la urgencia de actuar, 

pero también la esperanza de que 
juntas y juntos podemos transformar 
esta realidad. Desde el Sistema DIF 
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Contraflujo en López Mateos 
reduce 30% tiempo de traslados
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Asegura el comisario de la Policía 
Vial, Jorge Alberto Arispe que 
debido a los contraflujos 
implementados en la avenida 

López Mateos a partir de diciembre 
del año pasado se ha logrado una 
reducción de tiempo entre 20 y 30 por 
ciento, sin embargo, su efectividad se 
ha visto afectada por las obras del 
Camino Real a Colima.

“Desde su implementación, el 
operativo contraflujo ha permitido a 
los automovilistas que residen en la 
zona sur del área metropolitana de 
Guadalajara, reducir sus tiempos de 
traslado de 20 a 30 minutos al inicio 
de esta administración. No obstante, 
desde el viernes 21 de marzo del 
2025, debido al cierre por obras del 
Camino Real a Colima, se ha registrado 
un aumento en el flujo vehicular sobre 
López Mateos, lo cual ha reducido este 
ahorro de tiempo en un estimado de 13 
a 17 minutos.”

Mencionó que, para mejorar esta 
situación, hace seis semanas decidieron 
cerrar el acceso a López Mateos desde 
avenida Moctezuma de las siete a las ocho 
de la mañana, lo que les he permitido 
mejorar la movilidad en horas pico.

En lo que va del año la Policía vial ha 
aplicado más de 15 mil infracciones 
a automovilistas por el uso del 
celular mientras manejan, detalló el 
Comisario, Jorge Alberto Arispe.

“Multas son aproximadamente 

15 mil 232 multas en lo que va del 
1º de enero a la fecha. Multas por ir 
manejando con aparatos electrónicos 

en la mano o haciendo llamadas 
telefónicas. Inclusive hay algunos que 
van hasta mensajeando, no nomás 
hablando por teléfono. La costumbre 
que tenemos que, en cada esquina, 
en cada semáforo que nos paramos 
está a veces hasta mensajeando o 
hablando por teléfono.”

El funcionario estatal invitó a todos, 
automovilistas y sociedad en general a 
realizar sus reportes en redes sociales, 
los están atendiendo y suelen ser 
muy útiles para detectar situaciones y 
resolverlas lo más pronto posible.
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Jorge Alberto Arispe recordó que esta medida se implementa desde diciembre del 2024.

La Cobupej llevó a cabo un operativo 
noctuno; entrevistó a 28 personas.
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Recorren calles 
tapatías para 
localizar a 
desaparecidos
Redacción/Quadratín Jalisco

La noche del martes, la Comisión de 
Búsqueda de Personas de Jalisco 
(Cobupej) encabezó un operativo 

nocturno en calles de Guadalajara 
con el objetivo de localizar a personas 
desaparecidas. 

El recorrido se realizó a pie en 
la zona de las vías del tren, cerca 
del cruce de avenida Enrique Díaz 
de León y avenida Inglaterra, en 
la colonia Moderna. En el lugar 
fueron entrevistadas 28 personas en 
situación de calle para buscar posibles 
coincidencias con los registros 
oficiales de personas no localizadas. 

En el operativo participaron 
elementos de la Policía de Guadalajara 
a través de su Célula de Búsqueda, la 
Secretaría de Seguridad del Estado, 
la Guardia Nacional y familiares del 
colectivo Luz de Esperanza. 

Este tipo de acciones forman parte 
de una estrategia que prioriza la 
búsqueda en vida y se realizan de 
forma coordinada entre autoridades 
y colectivos, en un contexto donde 
la desaparición de personas sigue 
siendo una crisis vigente en Jalisco.

Por lluvias, aumenta 40% los semáforos descompuestos
Redacción/Quadratín Jalisco

Debido al temporal de lluvias las 
fallas en los semáforos aumentan 
hasta en 40 por ciento en la 

ciudad, el director de la Agencia 
Metropolitana de Infraestructura 

para la Movilidad, Adrián 
López González explicó 

que tienen detectados 
600 puntos 

problemáticos. 

“Pues en temporal de lluvia se ha 
incrementado hasta en un 40% el 
índice de semáforos que se detectan 
con mal funcionamiento, que va 
desde los apagados hasta los que en 
algún momento son siniestrados por 
algún choque o alguna situación 
que generó el derribo. Es importante 
mencionar que, como mencionaba, 
pues tenemos alrededor de 10, 15 
días con lluvias intensas sobre la 
ciudad. Nosotros hemos identificado 

11 días en particular, los cuales han 
generado alrededor de 600 puntos 
donde hemos identificado fallas de 
semáforos.” 

El titular de la AMIM puso el ejemplo 
de lo que ocurrió la noche del martes 
y madrugada del domingo, cuando 
en un solo turno recibieron más 
reportes que en una jornada completa, 
incluso todavía en la mañana tenían 
conocimiento de 17 cruces sin 
semáforos funcionando.

La Policía Vial reconoce 
que el tiempo sería 

aún menor, pero han 
afectado obras del 

Camino Real a Colima
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Firman convenio para reforzar 
labor legislativa en materia fiscal

Redacción/Quadratín Jalisco

El Congreso del Estado y el Instituto 
para el Desarrollo Técnico de las 
Haciendas Públicas (INDETEC) 
firmaron este miércoles un 

convenio de colaboración para 
fortalecer los marcos legales en materia 
fiscal y brindar asesoría técnica al Poder 
Legislativo, con especial énfasis en el 
apoyo a los municipios. 

La presidenta de la Comisión 
de Hacienda, diputada Gabriela 
Cárdenas Rodríguez, promotora 
del acuerdo, explicó que la alianza 
permitirá profesionalizar el trabajo 
legislativo, mejorar las finanzas 
municipales y preparar al Congreso 
para abordar temas emergentes 
como criptomonedas e inteligencia 
artificial. 

“Queremos reglas claras para que 
el dinero público se use con justicia 
y sirva realmente a las familias, 
sin importar dónde vivan”, afirmó 
Cárdenas, quien destacó la necesidad 
de organizar seminarios y espacios de 
discusión con visión a futuro. 

El director de INDETEC, Carlos 
García Lepe, aseguró que este 
acuerdo fomentará el intercambio de 
conocimientos y fortalecerá el diseño, 

análisis y evaluación de políticas 
públicas. 

“El manejo eficiente y responsable de 
los recursos públicos es una obligación 
constitucional y un compromiso con la 
sociedad”, dijo. 

Por su parte, el secretario de Hacienda 
del Gobierno de Jalisco, Luis García 
Sotelo, celebró la alianza con una 
institución técnica con más de cinco 
décadas de experiencia. 
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La promotora del acuerdo es la diputada Gabriela Cárdenas.

 César Madrigal recordó que ya hay 
proyectos que no se ejecutaron.

Diputado del PAN 
propone drenaje 
profundo contra 
inundaciones

Redacción/Quadratín Jalisco

El diputado César Madrigal Díaz, 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
presentó un punto de acuerdo ante 

el Congreso del Estado para solicitar 
al gobernador Pablo Lemus Navarro 
que impulse la construcción de un 
sistema de drenaje profundo en la Zona 
Metropolitana de Guadalajara con el 
objetivo de mitigar de forma definitiva 
las constantes inundaciones. 

El legislador recordó que la lluvia del 
pasado 24 de junio afectó a los nueve 
municipios que integran la ZMG, 
causando anegamientos en vialidades 
principales, daños a viviendas, 
negocios y cortes en el suministro de 
agua potable. 

Además, alertó sobre el riesgo 
para la salud pública debido a la 
acumulación de aguas negras en 
zonas afectadas. Madrigal Díaz señaló 
que esta problemática ha cobrado 
vidas en años recientes, como 
ocurrió hace dos años en el cruce de 
Periférico y Servidor Público, donde 
una persona perdió la vida debido a 
una inundación. 

Para resolver este problema, recordó 
que existen tres proyectos técnicos: un 
plan municipal de drenaje profundo 
elaborado hace 25 años, el Programa 
de Manejo Integral de Aguas Pluviales 
(PROMIAP) del Sistema Intermunicipal 
de Agua Potable y Alcantarillado 
(Siapa) de 2008, y un proyecto federal 
desarrollado por el Instituto Mexicano 
de Tecnología del Agua (IMTA).

Regularían Airbnb y habría impuesto a viviendas solas
Redacción/Quadratín Jalisco

La diputada Mariana Casillas 
Guerrero presentó una iniciativa 
de reforma que busca regular las 

plataformas digitales de alojamiento 
temporal, como Airbnb, y establecer un 
impuesto para viviendas deshabitadas 
en el Estado. 

La propuesta surge ante el 
crecimiento de la especulación 

inmobiliaria en zonas urbanas, 
fenómeno que, según la 

legisladora, ha encarecido 
las rentas, desplazado 

a habitantes hacia 
las periferias y 

t ransformado 

El Congreso de Jalisco 
acordó con INDETEC 

asesorías para apoyar 
principalmente a los 

municipios

colonias residenciales en espacios de 
uso turístico intensivo.

De acuerdo con datos citados por 
Casillas, en Jalisco existen más de 450 
mil viviendas vacías, mientras que en 
la capital del Estado persiste un déficit 
habitacional.

La iniciativa plantea la creación de un 
padrón estatal de inmuebles destinados 
al alojamiento temporal, así como el 
registro obligatorio de las plataformas 
que los ofrecen. 

También propone requisitos como 
licencias de uso de suelo, seguros de 
responsabilidad civil, límites por zonas 
y un tope de noches al año en que 
puede rentarse una vivienda con fines 
turísticos.

 La legisladora Mariana Casillas, dijo que hay 
450 mil viviendas vacías.



jueves 26 de junio de 2025

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o 

Esta obra forma parte del programa de Siempre Chambeando. 

Arranca renovación de la 
calle Mariano Matamoros
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con una inversión de casi 10 
millones de pesos, este miércoles 
comenzó la transformación urbana 

que prioriza seguridad, accesibilidad y 
calidad de vida, de los habitantes de la 
calle Mariano Matamoros, ubicada en 
la delegación de San Agustín. 

Esto, luego de que presidente 
municipal, Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, diera el banderazo de inicio 
a la renovación integral de dicha 
vialidad. 

Esta obra forma parte del programa 
de Siempre Chambeando que impulsa 
el Gobierno de Tlajo y que contempla 
una inversión de 9.9 millones de pesos.

“Aquí estamos cumpliendo, siempre 
chambeando, siempre cerca”, expresó 
el alcalde, quien resaltó que “ya 
arrancamos algunas vialidades, ya 
le entramos al tema del agua con 
los pozos, ya pudimos arrancar la 
rehabilitación de todo el mercado. 
Ahorita vamos con esta calle de 
Matamoros que, además de ser una 
demanda importantísima, nos ayuda 
a la conectividad entre Camino Real, 
López Mateos y Ramón Corona. Es una 
calle importantísima para poder seguir 
avanzando con el tema. Además, está 
en un estado muy complicado, pero 
vamos a tratar de que quede lo antes 
posible con esta inversión de casi 10 
millones de pesos”.

Por su parte, el director de Obras 
Públicas, Celso de Jesús Álvarez, explicó 

que esta primera etapa de intervención 
abarcará 340 metros lineales. Los 
trabajos incluirán pavimentación con 
concreto hidráulico, reconstrucción de 
banquetas accesibles, renovación del 
alumbrado público, incorporación de 
arbolado urbano y nueva señalética 
vial.

“Vamos a dar continuidad a los 
trabajos que ya se vienen haciendo. Es 
una vialidad con concreto hidráulico; 
vamos a recuperar banquetas, porque 
hay banquetas muy dañadas, para 
hacerlas accesibles, y vamos a meter 
pozos de infiltración”, detalló el 
funcionario.

• En su primera etapa, 
la renovación de la calle 
Matamoros contempla 
340 metros lineales de 
intervención.
• La segunda etapa sumará 
otros 250 metros lineales, 
alcanzando un total 
de casi 600 metros de 
pavimentación con concreto 
hidráulico.
• La obra tendrá una duración 
aproximada de tres meses 
y abarcará desde la calle 
Aldama hasta la calle 
Matamoros 90.

A DETALLE
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Invertirán 5.5 mdp en colonia 
Beatriz Hernández Loza

La presidenta municipal 
de Guadalajara, 

Verónica Delgadillo, 
informó que se 

repararán calles y 
baquetas más dañadas 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para reparar una calle y las 
banquetas más dañadas, 
la presidenta municipal 
de Guadalajara, Verónica 

Delgadillo, anunció inversión de 
5.5 millones de pesos, en la colonia 
Beatriz Hernández Loza. 

“Quiero anunciarles que, de la 
mano de todo el equipo de Gobierno, 
vamos a invertir, en arreglar la calle, 5 
millones de pesos, queríamos venir a 
traerles buenas noticias”, informó la 
presidenta.

Además, agregó, se destinarán 500 
mil pesos para reparar las banquetas 
más críticas que tiene la colonia.

Juan Carlos Arauz, director de Obras 
Públicas del Gobierno de Guadalajara, 
detalló que el trabajo a realizar en la 
Calle Gildardo Gómez y el cual iniciará 
este miércoles.

“Vamos a hacer el desbastado de 
la carpeta asfáltica para poner una 
capa de alta durabilidad sobre esta 
superficie que nos permita tener esta 
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Verónica Delgadillo, junto con su equipo de trabajo, escucharon a los vecinos. 

Presentaron el programa en el Ayuntamiento de Barcelona. 
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Se alista Barcelona 
como invitada de la FIL
Redacción/Quadratín Jalisco 

Casi todo está listo para que la 
ciudad española de Barcelona 
brille en la Feria Internacional 

del Libro de Guadalajara (FIL) 2025 
como invitada de honor, con una 
delegación integrada por más de 60 

escritores. 
Durante la presentación 

oficial del programa en 
el Ayuntamiento de 

Barcelona, autoridades 
locales y 

representantes 

de la FIL detallaron que el pabellón de 
la ciudad catalana recreará una plaza 
pública, con mil 183 metros cuadrados 
dedicados a la literatura, la música, el 
diseño y otras expresiones artísticas. 

El lema elegido para esta edición es 
Vindran les flors (Vendrán las flores), 
una frase tomada de un cuento de 
la escritora Mercè Rodoreda. La 
idea, explicaron, es unir a Barcelona, 
ciudad de la Rosa de Sant Jordi, con 
Guadalajara, conocida como la Ciudad 
de las Rosas. 

El alcalde Jaume Collboni anunció 
que la propuesta será 100 por ciento 

detiene a los Martes Comunitarios, 
venimos a la Colonia Beatriz Hernández 
y convocamos a los vecinos y vecinas 
a que participaran y, a pesar de la 
lluvia, tuvimos lleno total con muchas 
gestiones, diálogo y colaboración, 
porque esa es la idea, que salgamos a 
comprometernos”, apuntó.

La presidenta aprovechó para pedir a 
las y los vecinos no tirar basura en las 
calles ni dejar objetos en los cauces de 
los canales, pues esto incrementa el 
riesgo de inundación.

“Hoy más que nunca cobra sentido 
tener una Ciudad limpia, hay gente que 
es muy indiferente y deja basura en la 
calle que tapa las alcantarillas y genera 
problemas de inundaciones. Hemos 
sacado vehículos, refrigeradores, 
colchones, salas, animales muertos, 
de canales y vasos reguladores y eso 
puede arrebatar vidas. Esa indiferencia 
de dejar la basura en la calle, aventar 
escombro a los canales, genera 
problemas a las personas”.

Delgadillo García también explicó 
a las y los vecinos los tres pilares del 
Gobierno: Seguridad de Proximidad, 
Servicios y Espacios Públicos de Calidad, 
y Política Social y de Cuidados, con los 
que se pretende hacer de Guadalajara, 
la Ciudad que te Cuida.

calle en buenas condiciones”, acotó el 
funcionario municipal.

Los funcionarios del Gobierno de 
Guadalajara atendieron las peticiones 
en el Mercado Beatriz Hernández Loza.

Todas las gestiones realizadas y que 

competen directamente al Gobierno 
Municipal, destacó Delgadillo García, se 
resolverán en un plazo máximo de dos 
semanas.

“Hay Martes Comunitario llueve, 
truene o relampagueé. Ni la lluvia 

barcelonesa, con un enfoque en 
la literatura en lengua catalana y 
castellana, pero también con presencia 
de gastronomía, artes escénicas y 
música. 

Los escritores Eduardo Mendoza y el 

músico Joan Manuel Serrat participarán 
como embajadores culturales. 

Entre los artistas que se presentarán 
en el Foro FIL destacan María Arnal, 
Rigoberta Bandini, Love of Lesbian y La 
Sra. Tomassa.
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Paty 
Sánchez

C uando hablamos de Medio 
Oriente además de pensar 
en sus conflictos bélicos, otro 

aspecto importante de abordar es el 
papel de las mujeres, podemos referir 
el contexto en el que han vivido por 
años de discriminación, opresión y 
desigualdad,  sin libertades ni derechos, 
el uso del velo en todo su rostro que 
apenas les deja ver sus ojos, son de los 
aspectos  más criticados por la cultura 
occidental. 

Sin embargo, aún dentro de ese 
ambiente que les priva y recrimina de 
sus mínimas acciones autónomas, las 
mujeres de Medio Oriente destacan por 
su papel en la ciencia e investigación, 
según las cifras de la UNESCO, hasta 
el 57 por ciento de las personas con 
licenciatura en Ciencia, Tecnología, 
Ingeniería y Matemáticas (STEM) en 

los países árabes son mujeres. Y en los 
Emiratos Árabes Unidos (EAU) el 61 por 
ciento de los estudiantes universitarios 
STEM son mujeres. Con esos datos 
podemos deducir que las iniciativas de 
los EAU en ciencia y tecnología están 
hechas con perspectiva de género, y lo 
más importante son mujeres las líderes 
en esta área, por mencionar algunas: 

Sarah Al Amiri, ministra de Estado de 
Educación Pública y Tecnología Avanzada 
de los EAU, mejoró las contribuciones de 
las ciencias avanzadas al desarrollo de 
los Emiratos y su economía. Lideró una 
misión a Marte en julio de 2020 que está 
ayudando a los Emiratos a desarrollar su 
sector científico y tecnológico, y creando 
nuevas oportunidades para ingenieros y 
científicos en los Emiratos. 

Nora Al Matrooshi fue elegida entre 
más de 4 mil candidatas. Fue anunciada 
como la primera astronauta árabe 

en 2021, se unió a sus compañeros 
astronautas en el Centro Espacial 
Johnson en Houston y se entrenó con el 
Grupo de Astronautas 23 de la NASA.

Mariam Almheiri, exministra de Cambio 
Climático y Medio Ambiente de los EU, 
se centró en fortalecer las iniciativas 
de conservación, combatir el cambio 
climático y proteger los ecosistemas 
del país mediante el desarrollo y la 
implementación de políticas e iniciativas 
eficaces.

Dra. Fatima Alkaabi, durante la 
pandemia de coronavirus, trabajó junto 
con otros profesionales sanitarios de 
primera línea y ha ayudado a liderar 
una  investigación para desarrollar un 
posible tratamiento con células madre 
para los síntomas del coronavirus. La 
Dra. Ayesha Al Memari, consultora de 
medicina de emergencia y cuidados 
críticos en el Hospital Al Mafraq, es la 

primera mujer emiratí en especializarse 
en medicina de emergencia. 

La activista iraní y Premio Nobel de 
la Paz 2023, Narges Mohammadi, ha 
asegurado que las mujeres derrocarán 
el sistema islámico establecido en Irán 
después de la revolución de 1979 “el 
régimen iraní no sobrevivirá frente a las 
mujeres”. 

La primera mujer iraní y musulmana 
en recibir el Premio Nobel de la Paz 
en 2003 fue Shirin Ebadi, señaló: “Las 
mujeres constituyen la mitad de la 
sociedad. Cuando se habla de apartheid 
de género, se significa que se discrimina 
a la mitad de la sociedad”. 

Serán las mujeres con sus 
conocimientos en ciencia y tecnología, 
activismo y lucha por los derechos 
humanos, las que saquen a sus países 
del régimen y opresión de la que ellas 
mismas han sido víctimas. 

En esta ocasión, quiero referirme 
a un tema que me ha llamado, 
poderosamente la atención, 

porque pasó de una simple anécdota 
a una constante, que explica, en 
gran medida, lo que está pasando en 
nuestro país. No han sido ni una, ni 
dos, ni tres las personas que me han 
externado su completo desinterés 
por informarse, siendo sus principales 
razones: “por salud mental”, “porque los 
medios de comunicación dicen puras 
mentiras” o “porque sólo se dedican a 
atacar al gobierno porque les quitaron 
el chayote”.

Sin embargo, eso sí, cuando se trata de 
las redes sociales, no importando quien 
publique una noticia, por inverosímil 
que esta sea, no sólo la leen, sino que 
también la comparten, la comentan, 
aunque sea falsa, muchas veces 
generada por Inteligencia Artificial, 
siempre y cuando la vean en Facebook, 
TikTok, X o Instragram.

¿Qué es lo que nos hace actuar así? 
¿Por qué los medios de comunicación 

están tan devaluados en su imagen? 
Creo que la respuesta es más 
compleja de lo que parece a simple 
vista, pero quiero iniciar con un “mea 
culpa”, admitiendo que, en efecto, 
muchos medios en su afán de ganar 
seguidores, se han vuelto cada vez 
más sensacionalistas, más amarillistas, 
sin el checar la veracidad de la 
información que publican, sin el más 
mínimo sentido común, en muchas de 
las ocasiones, ya no digamos criterio 
periodístico, que cada vez más brilla 
por su ausencia.

No obstante, lo cierto es que quedan 
todavía buenos ejemplos de prensa 
valiente, crítica y veraz; lo cual no 
garantiza que este tipo de periodismo 
sea visto, escrito o escuchado; 
porque, y ahora paso a otra de las 
explicaciones del fenómeno al que 
me refiero hoy, al gobierno en el 
poder, al que sea, lo que menos le 
conviene es que las personas estén 
verdaderamente informadas, por 
eso tienen sus propios canales de 

difusión, con una narrativa que sólo 
les favorece a quienes controlan al 
llamado “pueblo bueno”.

Hay una frase que dice “la 
información es poder” y estar 
informado, por lo tanto, empodera, 
algo que no le conviene al gobierno 
en turno, que prefiere recurrir a la 
siempre confiable estrategia de “al 
pueblo pan y circo”, por eso es que 
la gran mayoría ignora los noticieros, 
pero no se pierde ningún capítulo de 
su telenovela favorita o el siguiente 
partido de la selección mexicana de 
futbol.

Nada describe mejor mi punto que 
una anécdota que viví, platicando con 
un grupo de madres buscadoras, una de 
las cuales me comentó que ella era de 
esas personas que prefería no enterarse 
de las noticias, hasta el día que su hijo 
desapareció, desde entonces todos 
los días está al pendiente de cualquier 
información que se publica, por 
cualquier medio, esperando saber 
algo sobre su hijo, al que le ofrecieron 

un trabajo por internet y lo último 
que supo es que llegó a la Central 
Camionera de Guadalajara y después se 
perdió su rastro. 

Quizás, si hubiera visto las noticias, 
se habría enterado que lo que le 
pasó a su hijo les ha ocurrido a 
muchos jóvenes, que es una práctica 
común del crimen organizado para 
engancharlos, o tal vez el muchacho, 
de todos modos, no le hubiera hecho 
caso a su madre, de haberle advertido 
del peligro, eso nunca lo sabremos.

Lo que sí no puedo dejar de pensar 
es que “ojos que no ven y oídos que no 
oyen terminarán siendo víctimas de 
su propia indiferencia” o como dijera, 
con más crudeza aún, el Libertador de 
América Simón Bolívar “un pueblo 
ciego que elige siempre a sus 
verdugos causantes de su 
dolor y de sus miserias, 
tiene derecho a morirse 
de hambre como 
unos malditos 
perros”.  

GENIO Y FIGURA 

OJOS QUE NO VEN, OÍDOS QUE NO OYEN 

MUJERES LÍDERES EN MEDIO ORIENTE 

Francisco 
Buenrostro
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Se convierte Eutimio 
Fuentes en Finura 

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

 

A tan solo una semana de que la 
cuarta temporada de Rosario 
Tijeras se estrenara en Netflix, está 
en el lugar número uno de las 

series más vistas en México. 
Para estos nuevos episodios se integra 

al proyecto Eutimio Fuentes, quien se 
encarga de darle vida a Finura. 

En entrevista con Quadratín Jalisco, el 
actor platica sobre su nuevo personaje y 
lo que representa para su carrera. 

“Finura es un gran personaje, porque 
desde mi percepción creo que Finura 
aparece en momentos claves de la 
historia para que avance, como para que 
ciertas circunstancias que se tienen que 
desarrollar en la historia se desarrollen”, 
platica vía zoom desde Ciudad de México. 

 “Él forma parte de los Chulos y mucho 
de la historia de Finura, del background 
que a lo mejor las personas no saben, 
es de que pues él, él sí desea estar ahí, 
sabes, él sí quiere escalar dentro de la 
organización y él tenía muchos sueños, 
muchas hay como metas y cosas, pero 
pues el dinero fácil fue algo que llegó a su 
vida y mucho del nombre de Finura viene 
porque le gusta, le gusta robar y es muy 
fino a la hora de robar con sus manos, 
entonces pues en pocas palabras hay 
como que engloba lo que es Finura”, narra 
con orgullo por esta nueva experiencia. 

La aparición de su personaje en el 
capítulo 12 deja a todos no solo con una 
cátedra de la gran actuación de Eutimio, 
sino con imágenes dignas de memes que 
hasta él crea. 

“Publiqué algo en Twitter que decía: 
‘en la vida soy como Finura, voy llegando 
y a los cinco minutos ya me metió una 
putiza’, porque literal es lo que pasa en 
el capítulo número 12, que es donde 
presentan, como a los 10 minutos de que 
inicia el capítulo, qué onda, miren quién 
llegó, Finura”.

“Y ya para el final del capítulo, Finura 
comete ahí la imprudencia de contestarle 
al Papi, que es el líder de los Chulos y 
pues le meten a una santa madriza, 
que pobrecito. Mucha gente me ha 
mandado mensajes diciéndome: ‘qué 
madrina te pusieron’, pero lo bueno fue 
que la pagó el Papi”.

Esta es la primera vez que el 
originario de Michoacán trabaja 

con Netflix, un sueño que 
cumple y que lo comparte 

con toda su familia, 
porque son fans de 

la serie.  

En entrevista para Quadratín JaliscoQuadratín Jalisco, el actor 
platica sobre su nuevo personaje dentro de la 

exitosa serie, Rosario Tijeras, que estrenó
 su cuarta temporada   
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 Finura forma parte de los Chulos, una banda que es liderada por el Papi. 

“Para mí representa un logro, un logro 
en el aspecto porque es la primera vez, 
este año creo que ha sido un año de 
muchas primeras veces dentro de mi 
carrera, en el que se han cosechado, ha 
sido como el resultado de muchos años, 
entonces verme ahí en Netflix para mí es 
como wow, los sueños y se cumplen y más 
porque vengo de un pueblito que se llama 
Peribán de Ramos, Michoacán y no sé, 
como que esta emoción de tener acceso a 
la televisión, todas las personas y poderme 
ver ahí yo”.

“Ahorita mis propios abuelos están 
viendo la serie, o sea, que mi mamá me 
habló y me dijo que mi abuelita está 
viendo la serie, es como, sabes, algo que 
también yo mucho tiempo les conté y 
les dije en algún momento va a suceder, 
en algún momento va a pasar y ya está 
pasando. Me hace sentirme muy orgulloso 
de mí, confiar más en mí”.

Rosario Tijeras se ha convertido en 
un icónico personaje de la televisión 
mexicana y todo gracias a Bárbara del 
Regil, con quien Eutimio Fuentes quería 
trabajar, tanto que hasta su mamá se 
emocionó al darle la noticia. 

“Obviamente cuando me enteré que iba 
a trabajar con Bárbara me súper emocioné, 
temblé y yo dije wow, no puedo creerlo. Mi 
mamá lloró, o sea, mi mamá entró como 
que en un colapso diciendo, así como de, 
‘es en serio que vas a estar ahí en la serie 
que yo veía y ahora te estoy viendo ahí’”. 

Este personaje representó un reto, no 
sólo por el tema de caracterización, sino 
porque grabó a tres cámaras.

“Yo no soy de usar como un moicana, 
creo que así se llama, entonces el corte de 
pelo lo traje tres meses, la parte de la barba, 
que era un estilo de barba que para Finura 
está perfecto, porque Finura es un fashion 
icon, la verdad, de todos los Chulos. Es una 
barba que yo no usaría”.

“Y ya en una cuestión técnica, es la 
primera vez que grabo una serie con 
tanta participación, o sea, estuve en 
17 capítulos y yo jamás me di cuenta 
como hasta el llamado número 5 o 6 que 
estábamos grabando a tres cámaras”, 
finaliza. 


